

23ÈME PÈLERINAGE POPULAIRE À JÉRUSALEM

Le départ du pèlerinage français annuel aux Lieux-Saints est fixé cette année au 21 mai, date excellente pour le calme de la mer et beaucoup meilleure pour la température que le mois de septembre qui est là-bas le plus chaud de l'année.

L'itinéraire comprend le Carmel, Nazareth, Tibériade, le Thabor, la Samarie, la mer Morte, Bethléem et Jérusalem. On passera douze jours pleins à l'hôtellerie de Notre-Dame de France, d'où l'on rayonnera pour les diverses expéditions.

Au retour, on verra Pathmos, les îles célèbres de l'Archipel, Constantinople (où l'on passera un vendredi pour assister au Sélamlık du sultan), le Pirée, Athènes.

La traversée aura lieu, comme d'habitude, sur la *Nef du Salut* que ses armateurs ont complètement restaurée ; elle a des chaudières neuves, une vitesse accrue, de nouvelles cabines de luxe, une vaste esplanade pour conférences construite sur le château central ; elle est en outre toute rayonnante d'électricité et meublée à neuf.

Prix des places (aller et retour) de Marseille à Marseille. — Tout compris : 1ère classe, 850 francs ; 2e classe, 630 francs ; 3e classe, 450 francs. On peut s'inscrire chez le secrétaire du Pèlerinage de Jérusalem, 129, rue de l'Université, Paris, VIIe.

Départ de Marseille, le mercredi 21 mai ; retour à Marseille, le jeudi, 26 juin.

L'ORIGINE DU MOIS DE MARIE

On attribue souvent à saint Philippe de Néri l'origine du mois de Marie.

On nous fait remarquer que cette assertion ne peut être fondée qu'en ce qui concerne l'origine de la *dévotion purement privée* du mois de Marie.

Quant à l'origine de la *dévotion publique* du mois de Marie, elle serait due tout entière aux Clers Réguliers, ministres des infirmes,